

Paseos por Madrid



El Madrid de Beatriz Galindo, La Latina

Sábado, 31, Agosto, 2024, 10 h

Datos técnicos

Precio: 15€ (Socios, 13€)

Grupo: 20 personas + guía.

Es necesario inscribirse

Inicio: 10 h, en la Plaza de Ramales.

Final: Plaza de la Paja.

Duración: 2h.

Guía: [Francisco Juez](#)

En una época fascinante, entre la Edad Media y el Mundo Moderno, Madrid experimentó cambios muy importantes que analizaremos en este paseo, en el que recordaremos a una mujer extraordinaria, Beatriz Galindo, conocida como La Latina, que vivió durante el reinado de otra gran mujer, Isabel la Católica. Beatriz fue dama de la corte de la reina y una de las intelectuales de su círculo. Sus amplios conocimientos de latín y griego explican su nombre y, este, a su vez, es el origen de la denominación de un barrio de Madrid.

Partiremos de la Plaza de Ramales, donde veremos algunos vestigios de la desaparecida iglesia de San Juan y recordaremos su función como panteón

funerario de las principales familias nobiliarias del reinado de Isabel la Católica. A continuación, marcharemos hacia la calle de los Señores de Luzón, donde

recordaremos a esta familia aristocrática y en la Plaza de la Villa rememoraremos su antigua función comercial, la presencia de la iglesia de San Salvador y

los orígenes del gobierno municipal. Tras ver la Torre y la Casa de Álvaro de Luján, recorreremos las antiguas calles de Platerías y de la Puerta de

Guadalajara, donde hablaremos de su vitalidad comercial en torno a 1500 y de la guerra de sucesión entre Isabel la Católica y Juana la Beltraneja.

Después de comprobar la peculiar morfología de las cavas, recordaremos el origen remoto de la Plaza Mayor cuando era la vieja Plaza del Arrabal. Por la calle

Toledo llegaremos hasta las tierras de Francisco Ramírez, marido de Beatriz Galindo, en aquella época, a las afueras de la ciudad. Recordaremos las dos

grandes fundaciones del citado matrimonio, el Convento de la Concepción Jerónima, y el Hospital de la Concepción Francisca, conocido como el Hospital de la

Latina. Asimismo, podremos ver los monumentos funerarios de Beatriz y Francisco, hoy en el Museo de los Orígenes. Finalizaremos junto a la Plaza de la Paja,

donde estaba el Palacio de los Lasso de Castilla, que alojó a la reina Católica y posteriormente al Cardenal Cisneros durante su regencia.